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Inauguration des nouveaux locaux de l’association VIFFIL 
156, Cours Tolstoï - Mardi 12 septembre 2023  

 
(Seul le prononcé fait foi) 

 
  

 
 

Les salutations ont été faites … aussi je me permets de vous saluer tous par la formule 
consacrée. 

« Mesdames et Messieurs,  

 

 

Bonjour à toutes, bonjour à tous, 

Je suis ravi d’être présent ce matin avec vous pour cette inauguration qui marque 

une étape importante dans la dynamique territoriale d’assistance aux femmes victimes de 

violence. 

VIFFIL compte dans la région Lyonnaise. « VIFF » a tenu un rôle précurseur dans 

son domaine. Mais surtout VIFFIL et la Ville de Lyon sont des partenaires historiques. 

Depuis la création de l’association, en 1979.  

Actuellement, VIFFIL tient des permanences dans quatre de nos 

arrondissements lyonnais, où sont reçues des femmes victimes de violence : le 3e, le 7e, 

le 8e et le dernier en date… le 9e. Ces mairies de proximité mettent à disposition, chacune, 

une salle adéquate pour que cette réception puisse se faire de la meilleure manière qui 

soit.  

Une subvention annuelle de 30 000 euros est également versée via la délégation de 

mon adjointe Florence Delaunay. Je la salue. C’est la plus importante dans ce registre et 

elle a été augmentée de près de 40% en 2022 … pour matérialiser notre engagement sur 



 
 

cette question cruciale. Et surtout, pour que dans le 9e arrondissement, très concrètement, 

VIFFIL ait les moyen d’assurer sa permanence. 

Nous sommes aussi partie prenante financièrement des travaux réalisés ici même 

– à l’humble mesure de notre budget, ça va sans dire. 

Mais évidemment, je me félicite de l’ouverture de ces nouveaux espaces de travail 

et de l’amélioration de la qualité de l’accueil qui en découle. Car, même si elle repose 

d’abord sur l’environnement humain… la chaleur, la convivialité, la confiance et la 

confidentialité rendues possibles par l’espace physique, jouent évidemment leur part.  

Un tel endroit est naturellement un atout pour réparer ce qui doit l’être. C’est 

pourquoi, je n’aurais pas voulu manquer ce moment où nous disons, au travers de notre 

présence que nous sommes absolument concernés par cette cause ; et que nous voulons 

contribuer, autant que possible, à faire disparaître le fléau des violences faites aux femmes 

et aux enfants. Dans la sphère dite « privée ». Et épauler les personnes qui en ont subies. 

Comment… ne pas dire un mot, justement, en cette occasion qui nous réunit, en 

forme de plaidoyer, au sujet du maintien de la Ciivise ? Cette commission indépendante 

sur l’inceste et les violences sexuelles faites aux enfants. Dont le coût est, somme toute 

dérisoire, comparé à celui du déni. Et qui a fait la preuve en deux ans, non seulement de 

son utilité, mais aussi de son caractère indispensable. Mais risque pourtant de disparaître. 

Alors même qu’on estime qu’elle a permis, au travers des 25 000 témoignages déjà 

recueillis, une forme de partage de la souffrance, de la colère, mais aussi de l’espoir … 

pour 5 millions et demie de victimes dans notre pays… de violences sexuelles dans leur 

enfance. Qui, par la Civiise, ont cessé d’être isolées et ont entrevu une forme de justice. 

Car ensemble, les victimes sont plus fortes. 

On parle de libérer la parole. Il faut aussi libérer l’écoute ! C’est ce qui est fait ici. 

C’est ce que Lyon porte également, au travers du projet de la Maison des femmes ; 

qui doit voir le jour en mars prochain, à l’intérieur de l’Hôpital Edouard Herriot. Lancée en 

2019 par la Métropole, il nous incombe désormais, en partenariat avec la préfecture, la 

CAF, l’ARS … et la Métropole.  

La « Maison des Femmes », VIFFIL y joue un rôle central tant pour son élaboration, 

qu’à l’intérieur de ses différents groupes de travail. 

Lyon a par ailleurs de multiples autres actions engagées sur l’enjeu de la 

sensibilisation et de la lutte contre les violences sexistes et sexuelles. Auprès du public, 

auprès de ses agents.  



 
 

Du dispositif « Angela » en coopération avec les commerçants, en passant par la 

mise à disposition du patrimoine de la ville pour l’hébergement, des intervenants sociaux 

dans les commissariats … jusqu’aux formations gratuites que nous avons proposées, pas 

plus tard que la semaine dernière, à toutes les structures sportives nous sollicitant pour 

des subventions – oui, parce que confirmer en actes la volonté d’en finir avec ces violences, 

nous en avons fait un préalable – … 

… Nous nous efforçons d’étendre la palette des registres d’intervention. 

Parfois la stabilité d’une vie, ou sa reprise en main ne tient qu’à un fil. Vie. Fil. Ce 

fil, c’est la fraternité, c’est la sororité, c’est la solidarité. Vie, fil … nous sommes heureux 

d’être attaché à vous. Et nous continuerons aussi longtemps qu’il le faudra. 

Meilleurs vœux de réussite dans ces lieux. 

Je vous remercie. 


